

Le chant désespéré de Jeanne Crépeau



LUC
PERREULT

Le film de *Justine* de Jeanne Crépeau vous va droit au cœur. Naturel, direz-vous, puisqu'il s'agit d'un film sur un chagrin d'amour. Mais il est des chagrins qui passent mal l'écran. Celui de l'héroïne de ce film, la dénommée Justine, mérite d'être qualifié d'exemplaire. En voyant ce

fort beau petit film (il ne fait que 45 minutes), les fameux vers de Musset me revenaient spontanément à la mémoire : *Les plus désespérés sont les chants les plus beaux/ Et j'en sais d'immortels qui sont de purs sanglots.*

Dans un commentaire en voix-off qui accompagne le film du début à la fin, Justine nous apprend qu'elle a aimé une autre femme, laquelle ne recherchait avec elle qu'une amitié. Comme l'amitié n'était plus possible entre les deux femmes, il fallait donc que Justine guérisse de sa peine. Facile à dire mais pas aussi simple à réaliser. *Le film de Justine* est le récit, original et drôle mais tout autant émouvant et sincère, de cette tentative de guérison.

Ce qui fait l'intérêt de ce moyen métrage, c'est l'intensité du jeu de la comédienne Marie-Hélène Montpetit. Il passe beaucoup d'humour dans ce jeu mais aussi une sobriété qui sied bien au personnage. J'ai trouvé que le ton se rapprochait du premier long métrage de Claude Jutra, *A tout prendre*.

Mais il faut surtout insister sur l'originalité de la mise en scène. Jeanne Crépeau joue avec bonheur de plusieurs supports (super-8, vidéo et 16 mm). Certaines images, légèrement floues, acquièrent une texture très spéciale, proche, je dirais, de la sérigraphie.

Ces images traduisent admirablement l'émotion intérieure de Justine. De plus, Dieu merci, Jeanne Crépeau n'a pas cru utile d'étirer démesurément son essai pour en faire un long métrage. Ces 45 minutes lui suffisent à bien dire ce qu'elle avait sur le cœur.

Demain à 17h15 au Goethe.



Jeanne Crépeau

Dans un commentaire en voix-off qui accompagne le film du début à la fin, Justine nous apprend qu'elle a aimé une autre femme, laquelle ne recherchait avec elle qu'une amitié.